

• Artesanías •

Entre los principales productos que diseñan los artesanos tamaulipecos, se destacan una gran variedad de productos del mar, como conchas o estrellas de mar pero también se realizan otros trabajos como los de cestería, talabartería y artículos de ixtle, lechuguilla y henequén, hierro forjado, vidrio soplado y palma.

Artesanías de Tamaulipas



• La Leyenda del Baile de las Brujas •

La siguiente leyenda pertenece a la Villa de Güémez, un pequeño pueblo del estado de Tamaulipas. Allí los habitantes suelen relatar cuentos de aparecidos en los que la fantasía atrae todavía más al público. A pesar de que constantemente surgen nuevos cuentos, la más popular en el pueblo de Güémez es la de las "bolas de lumbre".

Según relatan los campesinos de la localidad, cuando iban por las noches a los potreros, aparecían de repente unas bolas de lumbre en el camino. En otras ocasiones, las esferas salían en cantidad por arriba de los maizales y, luego de realizar algunos círculos en el aire, se marchaban. Entre los más ancianos se decía que se trataba de brujas que por las noches salían a pasearse juntas.

Algunas personas creían que al rezar las doce verdades mientras se hacía un nudo en una cuerda por cada rezo, las brujas bajaban. Pero cuando lo conseguían, las brujas se convertían en diferentes animales para ahuyentar a la persona que las bajó. Entonces, la persona debía permanecer un determinado tiempo sin retirarse para que el hechizo perdiera su efecto y la bruja tomara su aspecto humano, quedando finalmente a merced de quien la hubiera bajado.

